

MÁS DE 70 ESPECIALISTAS DE 12 PAÍSES DEBATIRÁN EL FUTURO DEL PORTUGUÉS Y DEL ESPAÑOL EN CABO VERDE

- El cardenal Tolentino de Mendonça, Darío Villanueva, de la Real Academia Española, y Jorge Carlos Fonseca, expresidente de la República de Cabo Verde, forman parte del programa del IV CILPE.
- La conferencia, organizada por la OEI, se celebrará en Cabo Verde los días 11 y 12 de noviembre de 2025 bajo el lema "Multilingüismo, Interculturalidad y Ciudadanía".
- Las inscripciones para la participación presencial y en línea están abiertas a través de este enlace.

Lisboa, 28 de octubre de 2025 — La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) ha anunciado el panel completo de ponentes de la IV Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española (CILPE), que se celebrará los días 11 y 12 de noviembre en la ciudad de Praia, Cabo Verde.

Por primera vez en África, el encuentro reunirá a más de 40 personalidades de 10 países, entre dirigentes políticos, académicos, lingüistas, escritores y representantes de instituciones de referencia, en un diálogo global sobre el futuro de las dos lenguas más habladas del espacio iberoamericano.

La sesión inaugural estará a cargo del cardenal **D. José Tolentino de Mendonça**, intelectual reconocido y responsable del Dicasterio para la Cultura y la Educación de la Santa Sede, con una conferencia dedicada al papel de las lenguas en la promoción del diálogo intercultural y de la ciudadanía global.

El programa contará también con la intervención de **Darío Villanueva**, de la Real Academia Española, quien abordará la evolución de las políticas lingüísticas en el ámbito iberoamericano, y de **Jorge Carlos Fonseca**, expresidente de la República de Cabo Verde, que reflexionará sobre el papel de África en la construcción de una comunidad lingüística y cultural transcontinental.

Entre los especialistas confirmados se encuentran también la presidenta de la Fundación José Saramago, **Pilar del Río**; el comisario del Plan Nacional de las Artes de Portugal, **Paulo Pires do Vale**; el curador jefe del Museo de Arte de Río, **Marcelo Campos**; la investigadora de la Cátedra Eugénio Tavares de la Universidad de Cabo Verde, **Elvira Reis**; el director del

CONTACTO

Joana Sá / Rita Ascenso Conteúdos e Imprensa OEI joana.sa@hbrgroup.pt / rita@hbrgroup.pt (+351) 963 024 945 / (+351) 926 245 262





Observatorio Global del Español, **Francisco Moreno**; la directora de la cátedra de Educación Intercultural Bilingüe y Plurilingüe, **Valentina Canese**; el presidente del Consejo Asesor de la OEI, **Renato Opertti**; y la directora de Cultura, Bibliotecas y Cultura Digital del Instituto Cervantes, **Raquel Caleya**.

La conferencia contará también con la participación del secretario general de la OEI, Mariano Jabonero; del primer ministro de Cabo Verde, Ulisses Correia e Silva; de la secretaria ejecutiva de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa, Maria de Fátima Jardim; del secretario general adjunto de la SEGIB, José Frederico Ludovice; de la presidenta de Camões, I.P., Florbela Paraíba y de Santiago Herrero, de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).

La diversidad de perfiles refleja el espíritu de la conferencia: un espacio de encuentro entre especialistas y autoridades de países de lengua portuguesa y española, con África en el centro del diálogo. Acceda aquí al programa completo de CILPE 2025.

Cabo Verde, capital de las lenguas y de la interculturalidad

Bajo el lema "Multilingüismo, interculturalidad, ciudadanía", la CILPE 2025 será un foro de debate sobre políticas lingüísticas, movilidad académica, innovación educativa, ciudadanía y desafíos tecnológicos en el mundo iberoamericano. La iniciativa cuenta con el apoyo del Gobierno de Cabo Verde, en colaboración con la Universidad de Cabo Verde y el Instituto Internacional de la Lengua Portuguesa de la CPLP, así como con la participación de entidades como Camões, I.P., el Instituto Cervantes y el Instituto Guimarães Rosa, entre otras.

CILPE 2025, con sello y alma africana

Celebrada por primera vez en un país africano, la cuarta edición de la conferencia reúne a diversos actores —entre especialistas y autoridades en la materia— para reafirmar el papel de las lenguas en la integración de los países de lengua portuguesa y española, así como su posicionamiento en el contexto global, con África como eje fundamental.

De este modo, los debates buscan contribuir a la creación de directrices conjuntas que fortalezcan la **soberanía y la proyección de ambas lenguas en el siglo XXI** en ámbitos como la innovación, la educación y la cultura, promoviendo la diversidad lingüística como un factor decisivo para el cumplimiento de los objetivos de la Agenda 2030. Además, se debatirá el papel estratégico de Cabo Verde como ejemplo de interculturalidad y coexistencia lingüística, así como puente cultural entre África, América y Europa, al situarse en el corazón de la región de la Macaronesia, junto con las Islas Canarias, Azores y Madeira.

CONTACTO

Joana Sá / Rita Ascenso Conteúdos e Imprensa OEI joana.sa@hbrgroup.pt / rita@hbrgroup.pt (+351) 963 024 945 / (+351) 926 245 262



Tras tres ediciones de éxito en Lisboa (2019), Brasilia (2022) y Asunción (2023), la CILPE ya suma más de 10.000 asistentes y participantes de todo el mundo y se consolida como uno de los foros más importantes en su ámbito y para toda la comunidad lusófona e hispánica, que actualmente cuenta con casi 850 millones de hablantes en los cinco continentes.

- Acceda aquí a más información sobre la IV Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española (CILPE).
- Acceda aquí al programa completo de CILPE 2025.
- Acceda aguí a las fotos del lanzamiento de CILPE 2025.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, la primera organización intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024, recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su labor fructífera en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 acuerdos de cooperación activos al año, en promedio, la OEI constituye una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre otros logros, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en la región, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.